

Beauvais, le 26 juin 2024

À l'attention de Mesdames et Messieurs les Maires des communes de l'Oise

Mesdames et Messieurs les Maires,

La communauté des hommes et femmes qui font vivre quotidiennement l'aéroport de Paris-Beauvais, tient à vous faire part de sa stupéfaction face aux mensonges et manipulations entendus lors de la mobilisation anti-aéroport du samedi 15 juin 2024 à Beauvais et souhaite donc rétablir quelques vérités.

Alors que notre pays a besoin de plus de clarté et d'apaisement dans le débat public, le tissu de contrevérités, malheureusement portées par quelques rares élus de la République, est inacceptable et dangereux pour le débat public. C'est pourquoi, en réponse aux doutes et aux inquiétudes que pourraient générer ces propos, il est de notre responsabilité de rétablir un certain nombre de vérités sur l'aéroport à travers cette lettre.

"L'aéroport ne respecte pas les normes environnementales ".

L'aéroport se conforme strictement à toutes les réglementations nationales et européennes en matière de protection de l'environnement. Des mesures significatives ont été prises pour réduire l'empreinte carbone, notamment par l'utilisation de technologies plus propres et des initiatives de compensation des émissions de CO2.

L'aéroport ambitionne d'atteindre la neutralité carbone d'ici 2035, é-quilibrant ainsi ses émissions de CO2 par l'absorption naturelle. La certification Airport Carbon Accreditation (ACA) en attestera. Les salariés de l'aéroport sont aussi des citoyens qui respirent et qui sont soucieux de leur santé.

"Les bénéfices sur l'économie locale sont inexistants".

L'aéroport est un moteur économique majeur pour le département de l'Oise. Toutes les études d'impact et analyses des retombées économiques le prouvent. L'aéroport représente plus de 3 400 emplois directs et indirects, pour une majorité de résidents du Beauvaisis. Parmi ses employés, 9 sur 10 sont en CDI.

À l'heure où l'emploi et le pouvoir d'achat sont des priorités pour les Français, nous rappelons que l'aéroport fait vivre des milliers de familles. Son développement à horizon 2030 créera plusieurs centaines d'emplois supplémentaires recrutés sur nos territoires.

Nous permettons ainsi aux jeunes de notre territoire de rester dans leur département.

"Les nuisances sonores ne sont pas gérées".

Le contrôle des nuisances sonores des avions est strictement réglementé et encadré par les pouvoirs publics à l'échelle nationale et européenne. Des efforts continus sont faits pour minimiser l'impact sonore sur les riverains, notamment par des procédures de vol spécifiques et l'utilisation d'aéronefs plus silencieux. Le couvre-feu actuel est une règle intangible. Un nouveau Plan d'Exposition au Bruit sera établi en 2025 après enquête publique et nous collaborons activement avec les services de l'Etat et la DGAC pour faire respecter les trajectoires des avions.

"Le prix de l'immobilier baisse à cause de l'aéroport".

Ces affirmations sont fausses et sans fondement. Les études montrent que la proximité de l'aéroport n'a absolument pas d'impact négatif sur les prix de l'immobilier, au contraire. Les baisses conjoncturelles de l'immobilier local suivent les fluctuations nationales.

Nous pouvons parfaitement comprendre les préoccupations de certains d'entre vous et souhaitons poursuivre notre travail en étroite collaboration pour répondre à toutes vos questions de manière transparente et sincère. Certains d'entre vous ont déjà visité l'aéroport et rencontré les salariés. Nous rappelons que ce sont des milliers de femmes et d'hommes qui sont visés par des accusations mensongères. L'aéroport reste une fierté pour 9 habitants sur 10 du Beauvaisis (source : sondage 2019 Opinion Way). Il offre l'accès à plus de 80 destinations, favorisant les rapprochements familiaux, la découverte, l'accès à d'autres cultures et le dynamisme économique.

Les femmes et les hommes de l'aéroport de Beauvais ne peuvent tolérer ces contre-vérités et invitent tous les élus qui n'ont pas encore eu l'occasion à venir à leur rencontre. Le Sénateur M. Ouizille, qui n'a pas daigné répondre à l'invitation écrite du 8 mars dernier et qui s'érige en « expert » du sujet aéroportuaire pourra utilement parfaire ses connaissances s'il vient enfin visiter le seul aéroport de son département.

Nous invitons les candidats aux élections législatives des circonscriptions de l'Oise à rencontrer l'un des tout premiers employeurs du Beauvaisis.

Nous vous prions d'agréer, Mesdames et Messieurs les Maires, l'expression de nos salutations respectueuses et dévouées.

M. Christophe Cachelièvre Délégué syndical UNSA

Secrétaire du CSE

Mme Aurore Leucat

Déléguée syndicale CFDT

M. Wielfried René Délégué syndical CGT